
一流商务区 要打造一流低碳工地
!虹桥商务区处在大开发、大建设的高

潮时期，建筑工地比比皆是，文明施工受
到广泛关注。针对虹桥商务区核心区一
期、南北片区几十个社会、政府投资项目
基坑同时开挖，且相互影响、投资主体多
元化、工期紧张等情况，市建管委组织制
订了核心区一期、二期安全施工总控计
划，并根据现场施工情况每半年调整一

次。依据安全总控计划，虹桥商务区管委
会每月召开安全施工和进度管理月度例
会，定期、不定期开展基坑安全检查，专题
协调基坑开挖顺序，做到“错时、错位、错
峰”开挖，确保了各地块、各基坑项目按照
总控计划安全、有序推进施工。

为推进“绿色施工”，市建管委研究了
虹桥商务区建设工程监管重点，以及环境

保护、资源节约和过程管理等对应的技术
目标和措施。并从后期落实运营评价的角
度出发，研究了相对应的实施管控流程，
明确施工阶段对相关设计阶段应该采用
相关系统的管控办法。

另外，虹桥商务区管委会逐家对接符
合条件的地块，安装工地噪音、扬尘在线
监测系统。

! ! ! !在交通方面，虹桥商务区集中了上海虹
桥机场和虹桥高铁，是服务长三角、服务亚
太区域的一个重要的平台和窗口。虹桥综合
交通枢纽涵盖了除水运之外的所有八种交
通方式，设计日客流集散量可达 !!"#!$"万
人次，每年超过 $亿人集散。要按照交通功
能最全、换乘方式最多、可达性最高、换乘距
离最短、旅客流量最大的目标，建设成为世
界上水平和标准最高的大型交通综合体。
虹桥商务区核心区大面积商务和商业

楼宇的集中供应已吸引许多国际知名企业
包括商业、医学、教育等企业入驻。除了商
业中心以外，虹桥商务区未来也将会成为
医学中心及国际学校的集聚区。同时，虹桥
商务区对地下空间的大力开发利用，也提
高了土地的利用效率和利用密度。虹桥商
务区建成后，对上海的城市功能向外疏散
具有非常重要的意义。
除此之外，上海虹桥商务区在贸易和

物流方面拥有巨大的优势。虹桥商务区是
上海贸易中心最主要的平台和载体之一，
其非常重要的一个功能就是会展功能。距
离虹桥枢纽近 !公里的国家会展中心为商

品的展示提供了极大的平台。借助虹桥商
务区的物流优势，有关知名企业已经计划
把它们的物流总部放在虹桥商务区，通过
对贸易、物流的集聚，降低物流成本，提高

物流效率。
上海虹桥商务区未来发展有很大空间，

它的建成对推动上海的经济转型和上海产
业结构调整都将起到非常重要的作用。

虹桥商务区未来发展机会

! ! ! !近日，虹桥商务区管委会与市台湾事
务办公室签订合作备忘录，向共同推进沪
台经济合作迈出实质性步伐。

经过近六年的开发建设，商务区目前
已进入了关键发展期，开发建设、招商引
企等工作成效初显，综合配套、功能落地
等任务十分繁重，需要政府和社会各方面
的全力支持。
虹桥商务区地理位置优越，交通条件

便利，非常适合台湾企业，尤其是在长三角
设有工厂的研发中心落户、发展。据了解，
目前进驻虹桥商务区已有一批台资企业，
丽宝机构、冠捷科技，由企业自身建设楼宇。
他山之石，可以攻玉。为了更好的与台

企合作，商务区学习了解台湾的相关经验，其
贸易中心、新竹科学园区等管理性机构如何更
能激发企业原生的积极性和经营动力；打造更
好的营商环境和降低企业运营的外部成本。这

与目前在大陆地区接触较多的财政收入返还
型的“优惠政策”式招商服务有明显不同。例
如，新竹科技园区最大的入驻优惠，其实是高
度整合的一站式企业办事窗口，园区内企业可
以通过窗口得到快速响应的办事服务。正是有
了这种因势利导，降低经营门槛，放宽市场准
入的理念指导，才能真正实现市场规律与行业
管理的完美结合，激发企业活力，避免区域间
恶性竞争，更好地实现区域与企业共同发展。

! ! ! !虹桥商务区优势得天独厚! 有人说"

也许全世界范围内都很难找到同样的宝

地"这句话并不夸张!

虹桥商务区前景辉煌!国务院长三角

规划中明确" 这里要构建面向长三角#服

务全国的高端商务中心! 市委#市政府要

求以高品质#高水准开发虹桥"打造上海

国际贸易中心新平台!

同时"这里坐拥世界罕见的虹桥综合

交通枢纽连通四方"拥有紧邻苏浙#面向

长三角的区位优势"更有全球规模最大的

国家会展中心已建成投入使用!诸多优势

条件在这里叠加"注定了这里是一块稀缺

的热土!

管委会在着重推进核心区开发的同

时"也着力在规划#功能#配套等方面"以

产城融合为定位" 统筹商务区 !"平方公

里全面发展"正朝着将虹桥商务区打造成

世界级商务中心的目标迈进!

目前"虹桥商务区正处于建设发展新

阶段!无论从经济学还是其他方面综合比

较"可以说"国内外各类有实力#求发展的

企业和人士"加入虹桥正当时! 我们热诚

欢迎"也将竭诚为您服务!

!!!虹桥商务区管委会
党组书记"常务副主任 闵师林

虹桥商务区大面积商务和商业楼宇

的集中供应已吸引许多国际知名企业包

括商业#医学#教育等企业入驻!除了商业

中心以外"虹桥商务区未来也将会成为医

学中心及国际学校的集聚区! 同时"虹桥

商务区对地下空间的大力开发利用"也提

高了土地的利用效率和利用密度!商务区

建成后"对上海的城市功能向外疏散具有

非常重要的意义!

由于在贸易和物流方面拥有巨大的

优势"虹桥商务区将成为上海贸易中心最

主要的平台和载体"其非常重要的一个功

能就是会展功能!国家会展中心为商品的

展示提供了极大的平台! 借助物流优势"

中国最大的电商阿里巴巴已经计划把它

的物流总部放在虹桥商务区" 通过对贸

易#物流的集聚"降低物流成本"提高物流

效率!

虹桥商务区未来发展有很大空间"它

的建成对推动上海的经济转型和上海产

业结构调整都将起到非常重要的作用!

!!!上海社会科学院
研究员"上海市人民政府参事 左学金

我是年初的时候刚来到虹桥"来到虹

桥天地的"公司原来是在市中心"搬过来

的时候"我一度很不开心"甚至还想过辞

职!因为我住浦东"我以为这里应该很远"

虽然有地铁二号线"但还是不方便!

真正来了才知道"这里并没我想象中

的那么远"我从东昌路坐地铁"大约 #$分

钟就能到了! 与我想象中的一个多小时"

相去甚远! 并且地铁也多"上班高峰一二

分钟就来了列车"不知不觉中"虹桥就到

了!

这里的环境"一开始也是我不能接受

的"感觉这里在建中"到处是脏乱的建筑

工地!事实上"这里的工地还是很规范的"

没有想象中的巨大灰尘! 包括这里的环

境"就我办公的商务楼"其实生活设施也

是挺齐备的! 时间一久"我也越来越习惯

这里的生活! 午后"我会很悠闲地坐在商

务楼旁的披萨店里" 或是坐在星巴克中"

看着这里绿意成阴的绿化"静静地感受这

里的一切!

我是有种感觉! 像在看一个成长中的

孩子"慢慢地长大! 虹桥即是如此"等那些

在建工程完成正式营业"我想"这里一定会

很好看!

我发觉"自己有点喜欢上这里了!

!!!在虹桥商务区上班的白领 小王

虹桥商务区介绍

虹桥商务区东起外环高速公路S20，西至沈阳-海口高速公路G15，北起北
京-上海高速公路G2，南至上海-重庆高速公路G50，它位于上海中心城区西
侧，紧邻苏浙两省，地处长三角地区交通网络中心，是长三角城市群的核心。总占地
面积86.6平方公里，涉及闵行、长宁、青浦、嘉定四个区，其中，主功能区面积27平
方公里。目前重点开发的为核心区4.7平方公里，包括1平方公里的国家会展中心
项目。核心区开发规模约为地上500万平方米，地下280万平方米,虹桥商务区目
标定位明确，集四大优势于一体，未来潜能巨大。

虹桥商务区强调每一个建筑实体的功能性和标志性，并高标准配置教育、医
疗、居住、文化等公共服务机构；注重公园、绿化、水系等生态环境和建筑、交通、楼
宇等物理形态的和谐统一，营造舒适、宜人、赏心、悦目的整体环境。积极探索土地
集约利用和高效利用措施，针对机场周边建筑限高的特点，对地下空间利用有严格
标准，而且各街区间地下空间全部联通，配以地下交通和公共设施，加上空中连廊
等地面以上交通体系，形成地下、地面、空中三位一体的立体街区网络。

加入虹桥正当时 虹桥通向你的梦

更好的营商环境、更低的外部运营成本
台湾园区管理
激发企业原生的积极性和经营动力

■他山之石
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